

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España	1 24
Extranjero (Unión Postal)	2 50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

Almanaque Bailly-Bailliere PARA 1905

Un tomo en 12.º de unas 500 páginas, con más de tres millones de letras, mapas en dos colores, más de 1.000 figuras y cubiertas imitación cuero.

PRECIOS: En rústica, 150 pesetas.—Encartonado, 2 id.
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadeña 2, Palma y en sus sucursales de Inca y Manacor.

LA INDUSTRIAL DE JUNCOSA Y MANCEBO QUINT Y BROSSA Muebles Alfombras Quincalla

La bomba de Barcelona

De la prensa de la ciudad condal tomamos los siguientes detalles que completan la información telegráfica:

Dice «El Noticiero Universal»: «Pasaba por la calle de Fernando, hacia la plaza de San Jaime, el antiguo ordenanza de la Mayoría del Ayuntamiento Sebastián Lupiá—serían las seis y cinco minutos de la tarde—cuando varias de las muchas personas que entonces transitaban por tan céntrica vía, le advirtieron que en un portal había un cesto abandonado que parecía contener algo.

Con los que le hablaban acercóse Lupiá al portal y vio el cesto, cuyo contenido se hallaba oculto por una capa de paja. Cogiólo, creyendo que alguien descuidadamente lo dejó allí, y reanudó su marcha con la intención de entregar el hallazgo en la Comandancia de municipales para que en dicha oficina estuviese á disposición del que lo reclamase; pero antes de llegar á la plaza mencionada, observó que de la cesta salía humo y desconfiando de que fuese bueno lo que llevaba, la arrojó al suelo.

Algunos transeúntes lo vieron y uno de éstos, notando que de la cesta salía una llama, intentó apagarla con el pie.

Otro, don Agustín Soler, que iba acompañando á dos sobrinas suyas y á otras dos señoritas, quiso hacer lo propio y en aquel momento ocurrió

La explosión

La detonación que produjo fué tan fuerte, que se oyó en la Rambla, en la calle de la Princesa y hasta en la plaza de Santa Ana.

El Ayuntamiento se hallaba celebrando sesión, y allí se oyó el formidable estampido de la bomba, abandonando algunos concejales el salón de sesiones, y circulando rápidamente en el local la infausta noticia del suceso.

El público, que en gran número circulaba por la calle de Fernando y por la plaza de San Jaime, echó á correr en todas direcciones, presa de terror pánico; en tanto que los heridos por los cascotes de la bomba caían unos al suelo y huían otros arrojando sangre.

El establecimiento de joyería que en la mencionada calle poseen la señora viuda y los hijos de don Francisco Cabot, sufrió grandes desperfectos al chocar en sus escaparates y fachada varios cascotes del explosivo.

Todos los cristales cayeron hechos trizas al suelo y varias de las joyas que estaban expuestas en los escaparates cayeron también.

Los guardias municipales condujeron á varios heridos al dispensario de las Casas Consistoriales, á donde también fueron por su propio pie otros heridos.

En vista del gran número de lesionados que reclamaban auxilio, se dió aviso por teléfono á casi todos los dispensarios municipales, requiriendo con urgencia el concurso de médicos y practicantes.

Un cuarto de hora después de ocurrido el suceso, la calle de Fernando y la plaza de San Jaime se hallaban atestadas de gente.

La guardia municipal de á caballo y

la policía formaron cordón frente á la joyería de Cabot para impedir que los curiosos se acercaran á la misma.

Mientras ocurría un numeroso grupo se agolpaba á la puerta del dispensario pidiendo á gritos los nombres de los heridos y pugnando por entrar.

Fué necesario cerrar la puerta. Los agentes de la autoridad que le guardaban eran asediados á preguntas de los que temían por sus parientes y deseaban saber si habían sido víctimas del criminal atentado.

Señoras y mujeres del pueblo derramando lágrimas y con voz angustiada solicitaban por Dios contestación á sus preguntas, encaminadas todas á conocer los nombres de las víctimas.

Desde la puerta hasta el último departamento del dispensario el suelo estaba manchado de sangre de los infelices heridos.

En la sala de operaciones hubo necesidad de echar serrín en el piso para que la sangre se empapara.

Apenas hecha esta operación el serrín se tiñó de color rojo. Allí vimos, tendido en la mesa de operaciones, al joven don José María Soler, que presentaba varias heridas en las piernas y se hallaba en estado grave.

Sus ropas estaban casi destrozadas por los cascotes y la metralla de la bomba. Sufría en silencio la dolorosa cura que se le practicaba.

En un rincón de la misma estancia, atendían dos facultivos á Juan Serra Sauguet, que parecía agonizante.

Tenía una tremenda herida en el muslo derecho y se hallaba con pocas esperanzas de vida á causa de la gran hemorragia que sufría.

Se le inyectó suero artificial para reanimarle.

En otro lugar estaba un anciano, Ciro Régulo, á quien un cascote de la bomba le hirió en la garganta privándole del habla.

También estaba en aquel departamento Juan Humet, gravemente herido en una pierna. Este vive en la calle del Argel, número 72.

En otra habitación ocupaba una cama la señorita Filomena Asquerino, agraciada joven que al ocurrir la explosión iba con su hermana Teresa, su tío don Agustín Soler, su pariente Dolores Soler Barnola y otra señora paseando por la calle de Fernando, y que sufre una tremenda herida en la pierna izquierda cuya extremidad habrá que amputarle, según opinión facultativa.

La hermana mencionada de esta joven resultó herida también en la cabeza aunque levemente, lo mismo que su pariente Dolores.

En otro departamento estaba María Pons pobre vendedora de periódicos, que llevaba un niño de corta edad en los brazos al explotar la bomba, uno de cuyos cascotes la alcanzó en la cabeza, produciéndole una herida de pronóstico reservado.

El niño resultó ileso. Vive María Pons, que vende periódicos ordinariamente en la Plaza de Palacio, en la calle de Malla, núm. 8.

En una alcoba, y tendido en una cama, estaban Sebastián Lupiá, el ordenanza de la mayoría del Ayuntamiento que recogió del portal que se le

indicó la cesta que contenía el explosivo.

Este infeliz herido, cuya conducta ha sido ejemplar durante los largos años que ha prestado sus servicios en dicho punto, se encuentra gravísimo.

Tiene una herida en la céntrica derecha, otra herida en el antebrazo del mismo lado, con desgarro de los tejidos blandos y fractura conminuta del radio.

También fueron curados en el dispensario y marcharon luego á sus respectivos domicilios, Juan Moreza de Urquijo Juan Alcaniz Ros, habitante en la calle Ancha, número 40; Agustín Más Geuris, que vive en la calle de Borrell, núm. 73; José Sansó, domiciliado en la calle de Cortes, número 660; Dolores Trilla, que tiene su casa en la calle de Gigantes, núm. 2; José Más que habita en la calle de Muntaner, núm. 45; y don Francisco Sánchez Cabañas y su señora domiciliados en la calle del Call, núm. 6, 3.º, 2.º.

Otros heridos.—Detención

En el momento en que explotó la bomba pasaba por la calle de Fernando, junto al lugar del suceso, un coche de la Sanidad Militar, cuyo conductor Juan Torres, soldado del regimiento de Numancia, fué alcanzado y gravemente herido en una pierna por un cascote del explosivo.

Después de curado en el dispensario pasó al hospital militar.

Juan Puigali Gras, que es otro de los heridos graves, fué también asistido en el dispensario, donde continuaba esta madrugada.

En ese establecimiento benéfico se nos dijo que uno de los heridos asistidos allí y que por su propio pie marchó á su domicilio, es don Leopoldo Monter.

Miguel Congost, de 47 años, que se hallaba al suceder la explosión en la calle de Fernando, frente á la farmacia del señor Escrivá, fué herido en la mano izquierda por un trozo de metralla de la bomba.

Entró en la farmacia á curarse, y un individuo de la benemerita le detuvo, llevándole al Gobierno civil, de donde luego salió en libertad al demostrar su inocencia.

Grave síntoma

Comentando el atentado una persona respetable, refería ayer en el Ayuntamiento la impresión que le había producido el hecho de que minutos después de ocurrir aquél, entre el público indignado que presenciaba el desfile de los heridos, hubiese dos jovencitos que con la mayor sangre fría discutían si era lícito arrojar bombas para redimir á la sociedad.

Alguien de los que oyeron á los comentaristas les amenazó con denunciarles y entonces desaparecieron aquéllos.

Es este un síntoma que revela que el mal tiene hondas raíces y que urge un remedio eficaz para extirparlas.

Folletos anarquistas

Han sido puestos á disposición del juez que instruye sumaria por la causa anarquista los folletos y láminas recogidos de la madrugada anterior por la guardia municipal.

Entre las láminas hay algunas que proceden del extranjero, con epígrafes del tenor siguiente:

«Llor á los mártires de Chicago», «El triunfo de la anarquía», «La hora de la venganza».

En una de ellas, de la que se han recogido varios ejemplares, se ve la voladura de un Banco producida por un obrero.

En otra se ve una gran ciudad incendiada por el pueblo, con un epígrafe en que se lee en tres ó cuatro idiomas: «Nuestro ideal».

Extranjeros que se van

Según nos manifestó ayer tarde el dueño de uno de los hoteles más concurridos de Barcelona, hoy salieron para Niza 18 de sus huéspedes extranjeros que se proponían pasar el invierno en esta capital.

Lo que dice el «Diario»

Dice el Diario de Barcelona: A las seis y siete minutos de anoche oímos una espantosa detonación, y en el acto salimos á la calle porque no nos cupo ninguna duda de que había estallado una bomba no lejos de la plaza de San Jaime. Una mujer nos dijo, señalando la calle de Fernando:—Allí fué. Yo he visto la llama; saltaba como si fuese un rayo.—Todo el mundo estaba azorado; había espanto en los ojos, temblor en las carnes, balbuceo en los labios. Y mientras oíamos á aquella mujer y contemplábamos aquel espectáculo de terror, recordábamos hechos, palabras y escritos que no hemos de mencionar, porque si es que alguien ha podido olvidarlos, ya se encargarán de reproducir los escritos, los hechos y las palabras los que hace tantos años mantienen la

agitación de que es víctima nuestra pobre Patria, auxiliados con mucha frecuencia por los mismos hombres de orden.

Penetramos por una escalera reservada en el dispensario de la casa de la Ciudad, cuya entrada se había prohibido al público para que los médicos pudiesen prestar su asistencia á los heridos. Hubo un momento en que tuvimos que detenernos y buscar apoyo horrorizados, porque nuestros pies resbalaban en la sangre. A medida que bajábamos, encontrábamos más sangre; y al llegar á los diferentes departamentos del dispensario, las manchas de sangre aumentaban. Y entonces volvimos á recordar ciertos escritos, ciertos hechos y ciertos discursos, que ya volveremos á leer, á leer, á presenciar y á oír.

El espectáculo que presenciábamos nos estrujó el corazón, y la sangre se nos agolpó á la cabeza; y el vaho, también de sangre, que respirábamos, nos produjo esa indignación que se siente, pero que no se describe, pues es producida por hechos que el hombre no comprende porque para realizarlos es necesario que se convierta en fiera, pero no en la fiera que mata para saciar el hambre, sino en aquella que destroza para gozarse en mirar las entrañas palpitantes de la víctima, en contemplar como el dolor retuerce sus carnes y sus nervios.

Seguimos adelante y vimos tendido en una cama á un pobrecito soldado. Aun le vemos; los ojos cerrados, la piel sin color, los brazos en cruz, separados los pies, insensible á las operaciones que estaban practicando los médicos. ¿Qué se propuso quién ó quiénes colocar en la bomba? ¿Vengarse de los hijos del pueblo? En el pasado vimos á una pobre mujer, también del pueblo, que tenía la cabeza vendada y en brazos á una criatura de pocos meses, manchada de sangre. La niña quería llorar, y no podía; y aquella pobre mujer quería consolarla, y no sabía; y le decía en voz baja, muy baja, sin darse cuenta de lo que pasaba:—¡Calla, hija mía!—En otro cuarto estaba una señorita vestida de negro, joven, á la que igualmente asistían los médicos. Después penetramos en otro local más espacioso, donde estaban el resto de los heridos, sentados unos, en camillas otros. Y en el suelo veíamos sangre, y sangre en los rostros y sangre en los vestidos. Y aquella sangre nos recordó la derramada en iguales atentados de efectos aun más horribles; y este recuerdo evocó de nuevo al de ciertos escritos, el de ciertos discursos y el de ciertos hechos que ya volverán á oírse, á pronunciarse y á reproducirse.

PALMA

Don Nicolás Socías ha sido nombrado maestro interino de la escuela pública de niños de La Puebla, vacante por jubilación del señor Rubí.

Ha sido concedido el ascenso á 1650 pesetas de sueldo á los maestros del Molinar de Levante don Juan Banús y doña Catalina F. Labandera, con antigüedad de marzo del presente año, cuyo haber disfrutará siempre que haya para ello consignación suficiente en el presupuesto.

A cosa de las dos de la tarde ayer volcó un carruaje que transitaba por la calle de Murillo, en el que iban tres personas; una de ellas recibió varias contusiones de carácter leve.

El herido fué auxiliado por sus compañeros y acompañado á su domicilio.

Un sujeto que anteanoche estaba trabajando en una fábrica de la calle de Mantereros tuvo la desgracia de magullarse una mano, teniendo que ser acompañado á la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, donde fué curado por el médico municipal de guardia señor Gayá.

Por la guardia municipal fué ayer conducido al depósito de Capuchinos un limpiabotas que estaba promoviendo escándalo en la plaza de Abastos.

Un muchacho de unos nueve años que ayer por la mañana se encaramó sobre un montón de maderos tuvo la desgracia de que desembalancaran varios de ellos, cayéndole encima.

A los gritos de socorro acudieron varios transeúntes, quienes le auxiliaron, trasladándole á la casa de socorro, donde fué curado por el médico señor Gayá.

El señor Alcalde, ha señalado el día 20 de Diciembre próximo para contratar en pública subasta las obras de construcción de 12 sepulturas de segunda clase en la vía de la Armonía, del ensa-

che del Cementerio Católico de esta ciudad, distribución del terreno últimamente adquirido inmediato al Cementerio para destinario á fosa común y Cementerio de apestados y construcción de un Osario.

La subasta se verificará por medio de pliegos cerrados bajo el tipo de 2741'17 pesetas.

Bastante concurrida se vió anoche la velada musical, que se celebró anoche en el casino Unión Republicana, abundando el sexo bello.

Todos y cada uno de los números del programa fueron aplaudidos, durante la velada hasta muy avanzada la noche.

El señor Coronel del Regimiento de Infantería de Inca, recuerda á los mozos en situación de reserva y depósito que no han pasado la revista anual, correspondiente al presente año, que hasta á últimos de mes tienen tiempo para ello.

Para Ibiza salieron anoche en el vapor correo Cataluña, don José Castelló y don Antonio Tur.

En la librería de Amengual y Muntaner se han recibido los Almanques de la Ilustración Española y Americana para el año 1905, que se venden al precio de dos pesetas ejemplar.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor correo Cataluña, don Jaime Morell, don Mariano Alomar, don Pedro José Gili, don Juan Guasp, don Mateo Bonet, don José Canals, don Bartolomé Salvá, don Mateo Orell, don José M. Vendrell, don José Méndez, y don Luis Lladria.

Entre el pasaje llegado esta mañana de Alicante á bordo del vapor correo Lulio, figuraban, don Nicolás y don Fernando Sancho, don Vicente Ferrer, don Miguel Perez, don Pedro Gimenez, don Federico Otero, don Bautista Clacopino é hija y don Francisco Compañy.

La Santa Misión en Palma

Preliminares

Palma dió ayer nueva prueba de su cultura y veneración á la Sagrada imagen del Santo Cristo de la Sangre, pudiéndose asegurar que fueron pocas las familias que no acudieron á presenciar el paso de aquella.

A las cuatro salió el clero de la Iglesia Catedral dirigiéndose á la Iglesia del Santo Hospital, seguido de gran número de fieles.

En el Hospital

Una hora antes de la señalada para organizarse la procesión que debía acompañar la Sagrada efigie á la Catedral, empezó ya á notarse la concurrencia de fieles á la iglesia del Santo Hospital; al poco rato fueron llegando las asociaciones y congregaciones invitadas, que eran recibidas por los vicarios de aquel templo encargados de la organización.

La efigie de la Sangre había sido bajada del camaril y colocada en mitad de la capilla, donde fué visitada por gentío inmenso.

La procesión

A las cuatro y media en punto se organizó la procesión abriendo la marcha la sección de la guardia municipal á caballo, y la banda de tambores del Ayuntamiento. Seguían los asilados de la Casa de Misericordia, las congregaciones y asociaciones invitadas, gran número de particulares, el clero de las parroquias y de la catedral y detrás la venerada imagen del Santo Cristo de la Sangre.

Detrás de ésta iba el señor Obispo, el Ayuntamiento presidido por el señor Alcalde y la Diputación Provincial que lo estaba por el señor Gobernador Civil de la provincia.

Las calles que aquella recorrió estaban llenas de gente, reinando durante el curso el mayor orden y compostura.

En la Catedral

Momentos antes de llegar la comitiva á la iglesia Catedral, las distintas calles que abocan á la Seo eran invadidas por enorme concurrencia que, presurosa, trataba de ganar la puerta á fin de poder colocarse debidamente para oír la palabra del misionero.

Desde el altar mayor, adosado al portal mayor hasta la altura de la puerta de la Almoina, toda la nave central estaba ya atestada de fieles. La gente que llegaba fué llenando las naves laterales.

Fué entrando la procesión; Al acabar de hacerlo una ianisma muchedumbre penetró apresuradamente, originándose alguna confusión.

Restablecida la calma, colocada la efigie de la Sangre en el altar mayor, la

gente fué llenando la Catedral, en tan gran número que se calculó que los fieles allí reunidos pasarían de cinco mil, comprobándose lo cómoda que resulta la Catedral, para estos actos, desaparecido el coro.

Uno de los misioneros subió al púlpito, levantado exprofeso á la derecha del altar, elevado, con un gran tornavoz, todo forrado de tela granate. Allí leyó los beneficios é indulgencias que lucran los que asisten á la Misión ó sus inherentes actos.

Algunos cantos acompañados por el órgano siguieron después, cantos que fueron contestados por muchos de los fieles, produciendo hermoso y sentido efecto.

El Reverendo P. Rossell, de la Compañía de Jesús, subió al púlpito, congratulándose del feliz comienzo de la Misión tanto por el solemne traslado de la Sangre como por el crecido número de fieles que se habían congregado para oír la Misión; y después de dedicar un elogio á la Catedral sintetizó el objeto de sus pláticas á las que despojara de todo ropaje retórico para que la verdad cristiana pueda llegar hasta todos. Al sectarismo que reina, á los trastornos sociales que brotan por doquier se les debe combatir con la piedad, con la religión, con Dios.

Hizo un llamamiento á todos para que acudan á oír la palabra divina, diciendo que las pláticas diarias no pasarán de media hora.

Antes de las siete terminaba su sermón, siguiendo unos cantos en los que los fieles tomaban parte.

Junta municipal

A las siete de la tarde del sábado se reunió la Junta Municipal, ocupando la presidencia el señor Alcalde y asistiendo los concejales señores Piña, Martorell, Bonnin, Canet, Castañó, Serra, Frau, Fuset, García Orell, Villalonga y Bauzá y el asociado don Bartolomé León.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior el Secretario dió cuenta del objeto de la reunión que no era otro que el de aprobar los siguientes asuntos.

Transferencia de crédito con objeto de satisfacer el déficit de las últimas ferias y fiestas.

Autorización para contratar por el plazo de dos años los siguientes suministros por subasta:

Impresos, Alquiler de carruajes, Efectos para Caballos Guardia Municipal, Cera, Petróleo para alumbrado y Pan y rancho para presos y detenidos.

Se acordó la autorización para contratar por el plazo de diez años el alumbrado eléctrico en las afueras de esta ciudad.

Se autorizó también la cesión al Estado de los terrenos de Tirador para la construcción del Instituto. Y se levantó la sesión.

Teatros

Lírico

Bastante concurrencia asistió anoche al Lírico.

Para hoy se anuncia el beneficio de la señora María Barbieri, con la representación de la opereta en tres actos del maestro Valente I Granatieri en la que tanto se distingue; y la beneficiada en el intermedio del segundo al tercer acto cantará *A Massana*, del maestro Valente y el *Cirribiribin*, del maestro Pestalozza.

La Protectora

Otra buena entrada se registró anoche en el teatro de la sociedad *La Protectora*. El señor Fendal, de Dienta, fué la obra elegida por la compañía del señor Manera.

La señorita Usera (V.) y el señor Manera hicieron cuantos esfuerzos pudieron para que la obra resultara de un conjunto aceptable. Al final del segundo y tercer acto tuvieron que presentarse al palco escénico para recibir los aplausos que se les tributaban.

Las demás partes coadyuvaron á la buena interpretación de la obra.

Terminó la función con el juguete *El Ventanillo*, de Estremera, desempeñada por toda la compañía y el cual fué del agrado de la concurrencia, que salió satisfecha de tan amena velada.

Seguían los ensayos de la comedia *La Monja Descalza*, de Echegaray, para ponerla en escena el próximo domingo.

Asistencia Palmesana

Con un lleno completo se pusieron anoche en escena en el teatro de esta sociedad las zarzuelas *Los Charros*, *El*

Cuñao de Rosa y El Terrible Perez, esta última nueva en aquel teatro.
Los actores trabajaron con entusiasmo sacando buen partido de los chistes y situaciones cómicas de que están plagadas las obras.
El público premió con aplausos á los actores, teniendo que levantarse el telón repetidas veces al terminar las obras.
Para el próximo domingo se anuncia el estreno en aquel teatro de la zarzuela *La Camarona*.

Mar y Tierra

El celebrado drama de Zorrilla *Traidor, Inconfeso y Martir*, puesto anoche en escena en este teatro, gustó mucho á la animada concurrencia que llenaba el local.
Tanto la señora Llobera como los señores Llinás, Pol y Caimari, fueron fieles intérpretes de sus respectivos papeles.
Como fin de fiesta se representó la chistosa pieza *Una Casa de Fievas* que no dejó nada que desear, siendo aplaudidos sus intérpretes.

Notas del Mar

Con procedencia de Barcelona llegó ayer á las siete y media de la mañana, el vapor correo *Cataluña*, con carga general, pasajeros y la correspondencia.
Dicho vapor anoche á las once continuó su viaje á Ibiza con carga y correo para dicho punto.
—El pailebot *Maria de los Angeles*, se hizo á la mar para Ibiza, con efectos.
—Para Alicante también salió el fa-lucho *Bartolito*, con carga general.
—A las seis y media ha dejado caer anclas en este puerto, el vapor correo *Lulio*, con la balija, varios pasajeros y carga general, entre la que figuraban un millar de cestos de fruta de tránsito, unos quinientos sacos de arroz y salvado, y buen número de bocoyes de vino.
Después de dejada la carga consignada á esta plaza, saldrá para Marsella, con fruta, almendrán y otros efectos.
—A las ocho ha salido esta mañana para la vecina isla de Cabrera, el vaporcito correo de este nombre, con la balija.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en San Cayetano en honor de la Madre del Amor Hermoso. Exposición á las seis de la mañana, á las diez y media Misa mayor, por la noche continuará el Triduo como el día anterior cantándose el Himno Ave Maria Stella y la reserva de S. D. M.
Visita á la Corte de María
En San Cayetano, á nuestra señora de Amor Hermoso.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Cayetano en honor á la Madre del Amor Hermoso. Exposición á las seis de la mañana; á las diez y media Misa mayor; por la noche concluirá el Triduo con Letanía, Te-Deum y reserva solemne de S. D. M.
Visita á la Corte de María
En Santa Clara á Nuestra Señora de la Cueva Santa.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.
Asociación de Beneficencia
Habiéndose presentado los mutuarios C. M., M. B., M. B., G. P., B. P., J. P., A. C., M. T., C. M. y L. O. á cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números 15.101, 59.822, 12.925, 8.922, 63.065, 32.272, 2.392, 31.692, 31.948 y 31.734 respectivamente en solicitud de que se les entreguen los objetos pignoratios sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho días á contar desde esta fecha.
Transcurrido el plazo citado quedarán nul y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos á los solicitantes.
Palma 18 de Noviembre de 1904.—El Vocal de Turno, José Morey, Pbro.

TRIGO FUCENSE

ACLIMATADO EN ESTA ISLA
Lo hay de venta para sembrar en la Agencia Agrícola depósito de abonos Cros. Plaza puerta-pintada n.º 10.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores
El acreditado vapor

LULIO

saldrá directamente de este puerto para el de

MAR-ELLA

el lunes 21 del actual á las 12 del día.
Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho oficinas de dicha Empresa calle Palacio n.º 26.
Palma 18 Noviembre 1904.

PARA ROPA BLANCA y de buena y entera confianza. Dirigirse Almacenes Montaner, Sindicato 2 y 10.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Banquete al marqués de la Vega de Armijo.

A la hora de cerrar la edición de la noche del sábado recibimos estos cuatro telegramas que no pudimos añadir á los que ya publicamos en dicha edición referentes al mismo asunto, en vista de lo avanzado de la hora.

Madrid 19 á las 1650
» » » 1650
» » » 1650
» » » 1650

Continúa la carta del señor Montero Rios expresando lo mucho que siente que su enfermedad le prive de hallarse en unión de sus amigos para honrar al ilustre prócer y rendirle el tributo de admiración y cariño, como ejemplo de penetración con la historia patria.

Hace votos á Dios para que le conserve la vida como modelo de virtudes cívicas que le son características y como gran patriota, y desea trabajar unidos al amparo de las instituciones y del trono de don Alfonso para el triunfo del progreso.

El señor Montero Rios en su carta, que ha sido muy aplaudida, dice en brillantes párrafos que el marqués de la Vega de Armijo, evocando nombres y recuerdos, sentirá melancolía y sentimiento. Recuerda que el marqués era ministro de Fomento cuando hizo su primera oposición el señor Montero Rios.

Añade dicha carta que el marqués fué siempre defensor de las libertades patrias, y por tanto, es muy justo que le honremos hoy (*Grandes aplausos*).

El marqués de la Vega de Armijo se levanta y dice que durante su larga vida política ha sufrido grandes sinsabores pero quedan compensados con la satisfacción del día de hoy.

Dedica un sentido recuerdo á Córdoba, cuyo distrito representó en las cortes la primera vez que fué diputado. Igual recuerdo dedica á O'Donnell y Sagasta, dice que por la muerte de ambos pensó retirarse de la política, pero hoy desea seguir en ella para ayudar á la defensa de la libertad, única manera de asegurar el progreso de la nación, apartándose de toda revolución, que es el peor camino para lograr el bienestar de la nación; y termina dando vivas al Rey y á la Reina, que fueron contestados por los concurrentes con aplausos y vivas al marqués de la Vega de Armijo (*El obsequiado es objeto de una delirante ovación*).

Autopsia.—Descarrilamiento

Madrid 19 á las 1655
Cádiz.—Se ha practicado la autopsia al cadáver del niño Heredia muerto, según se dice, de una paliza que le propinó el trabajador José Durán.

Zaragoza.—Entre las estaciones de Vivel y Ploer, ha ocurrido un descarrilamiento de fatales consecuencias.

El fogonero Brújula quedó muerto y heridos el maquinista Espiau y el conductor Astabal, el cual tiene fracturados los pies.

Campaña provechosa

Madrid 19 á las 1655
Comunican de Granada que el Gobernador de aquella provincia ha iniciado una campaña para construir en el barrio de Albaicin un grupo escolar modelo, mediante una suscripción.

La colocación de la primera piedra de dicho edificio se verificará el día 1 del próximo mes de Enero y la inaugura-

ción de las Escuelas, las próximas fiestas del Corpus.

Una interpelación

Madrid 19 á las 1655
El lunes el diputado republicano señor Nougés explicará una interpelación en el Congreso sobre la cuestión de las subsistencias.

El señor Maura no asistirá á las sesiones de las Cámaras hasta el lunes próximo.

El canal de Suez interceptado

Madrid 20 á las 16
Paris.—Ha circulado el rumor de que algunos barcos japoneses han interceptado el canal de Suez con objeto de impedir el paso de la Escuadra rusa.

Añádese además que los japoneses lograron echar á pique un buque de dicha escuadra; pero tales rumores no han sido confirmados.

Un entierro.—Victimas de la bomba

Madrid 20 á las 16
Barcelona.—Se ha verificado el entierro de Juan Serra, fallecido á consecuencia de las heridas recibidas en un muslo y en el escroto cuando la explosión de la bomba de la calle de Fernando.

Presidió el alcalde y asistieron todas las autoridades, pero eseaso público, porque se tenía, según se había anunciado, que fuese arrojada otra bomba.

Además ha fallecido á consecuencia del atentado el empleado del Ayuntamiento Sebastian Lluvia, que fué el que halló el cesto con la bomba hallándose gravísimo el abogado señor Sansó.

Silvela y Dato á Paris

Madrid 20 á las 18
Los señores Silvela y Dato marcharán esta noche á Paris, donde permanecerán ocho días.

El objeto del viaje se relaciona con asuntos propios del ferro-carril del Mediodía.

Combinación militar.—Un herido de la bomba de Barcelona.

Madrid 20 á las 18
En la próxima combinación militar entra la capitania general de Aragón.

Se indica como sustitutos del general March á los generales Villar y Franch ó Gimenez Castellanos, pasando aquél á la Coruña.

Barcelona.—Se han aplicado los rayos equis á Ciro Regulo con objeto de conocer el sitio de la garganta donde tiene los fragmentos de bomba para extraérselos.

En la Academia de Bellas Artes.—Recepción del señor Silvela.

Madrid 20 á las 18
En la academia de Bellas Artes ha tenido lugar la solemne recepción del nuevo académico don Francisco Silvela.

Asistieron al acto las principales notabilidades.

El señor Silvela leyó un elocuente discurso, estudiando de una manera magistral la evolución de las Artes y Ciencias durante el siglo XIX; reconociendo que el arte es un gran medio de socialización compatible con las ciencias.

En elocuentísimos períodos encareció á los gobiernos la necesidad y hasta el deber que tienen de favorecer el desarrollo de la estética.

Le contestó en un hermoso discurso el académico don Amós Salvador.
Ambos oradores fueron muy aplaudidos por la distinguida concurrencia que llenaba el salón de actos de la Academia.

Caída del general Luque

Madrid 20 á las 1830
Sevilla.—El general Luque

salió á caballo para dar un paseo.

Al llegar al cuartel donde se aloja el Regimiento de Sorria salió un oficial para darle el parte, y al mismo tiempo el caballo se asustó, dando un brinco y derribando el señor Luque, en cuya caída sufrió la luxación del pié derecho.

Inmediatamente fué auxiliado por individuos del cuartel y transeuntes siendo conducido á la Capitanía general.

Nuevo académico

Madrid 20 á las 2320
Se ha celebrado la recepción del doctor señor Gómez Ocaña en la Academia de Ciencias exactas.

El nuevo académico leyó un notable discurso referente al corazón al que consideró como centro de todo el sistema nervioso.

Este tema fué desarrollado de una manera brillantísima, demostrando el orador sus profundos conocimientos científicos.

Le contestó uno de sus colegas.

Consejo

Madrid 20 á las 2220
» » » 2225

Según la nota oficiosa en el Consejo de Ministros se acordó proponer al Rey varios indultos, entre ellos el del reo Mamed Casanova, condenado á muerte.

Se acordó también ratificar los tratados de propiedad literaria entre el Perú y Nicaragua y el tratado relativo al arbitraje y validez mutua de los títulos profesionales.

Además se acordó autorizar la venta de las baterías de Romo y Matagorda (Cádiz) valoradas en 150.000 y 104.000 pesetas respectivamente; el cuartel del Carmen, de San Fernando, solar nuevo del Palacio de la Alcazaba y los cuerpos de guardia de Santo Domingo y Coracha, situados en Málaga.

Se acordó después que se verifiquen por gestión directa el servicio de lavado de la factoría de utensilios de Granada y la compra de artículos de consumo necesarios durante un año en el Hospital militar de Barcelona.

Se aprobó el proyecto de construcción de una fábrica en el muelle, de un embarcadero de un barco de transporte y de varios acumuladores para el valizamiento de la vía del Ferrol.

Se ha autorizado al capitán general de Cartagena para adquirir 800 metros de cable de 7 conductores, 500 de cuatro y 1400 de uno.

Rayos X.—Detenidos

Madrid 20 á las 2320
Barcelona.—Han sido aplicados los rayos X al pecho y garganta del herido Ciro Regulo para ver si tiene fragmentos de la bomba dentro del cuerpo.

Ha sido detenido otro mendigo por creérsele sospechoso, pues éste fué el que advirtió al ordenanza Lluvia el hallazgo de la cesta que contenía la bomba, que explotó en la calle de Fernando.

También ha sido detenido un obrero del muelle.

Combate.—Pérdidas

Madrid 20 á las 2330
Despachos de San Petersburgo dicen que por referencias se sabe que cerca de Moukden se ha librado un encuentro entre 3000 tunguses y un destacamento ruso, que ha durado largo tiempo.

El combate ha sido en extremo sangriento y las pérdidas muy considerables por ambas partes.

Calendario de Baleares

Editado por la casa AMENGUAL Y MUNTANER. Un ejemplar: 0'10 pesetas.—100 ejemplares: 5'50 pesetas.

TIENDA DE LAS MONJAS

GRAN VENTA DE TODAS LAS NOVEDADES DE INVIERNO
Surtidos considerables vendidos á precios reducidos.
Numerosas ocasiones en artículos de ALTA NOVEDAD
ESPECIALIDAD EN ARTICULOS PARA LUTO
LAS MONJAS

ALMACENES "SAN JOSÉ,"

BRONDO ESQUINA BORNE
Novedades, Pañería, Sastrería, Camisería, Alfombras, Yutes, Tapicerías y Géneros de punto.

Depósito de mantas de lana á precios de fábrica

NOTA.—Se ha establecido una nueva sección de confecciones de SASTRERIA á medida para Señora y Caballero, montada á la altura de las principales del continente.

Reunión de las sociedades económicas.—Los heridos.—Entierro.

Madrid 21 á las 110
» » » 115

Barcelona.—Se han reunido los presidentes de todas las sociedades económicas, acordando telegrafiar al Presidente del Consejo de ministros reclamando del Gobierno que garantice y asegure los bienes y haciendas de los ciudadanos y que manifieste si está dispuesto á organizar un servicio de vigilancia en Barcelona que esté á la altura de los de las principales capitales europeas. En caso de que no estuviere dispuesto á ello el Gobierno, se espera que concederá la autorización necesaria que para Barcelona pueda organizar dicho servicio por su cuenta.

Los heridos Ciro Regulo y el abogado don José Sansó continúan agravándose.

El entierro de las víctimas José María Soujol y Sebastian Lluvia se verificará hoy.

Descarrilamiento.—Heridos

Madrid 21 á las 230
Valencia.—Cerca del kilómetro cuarenta y uno ha descarrilado un tren de mercancías, quedando fuera de los rails.

Han sido heridos un mozo de estación y el conductor del tren.

Inmediatamente salió para el lugar del suceso un tren de socorro.

Mencheta.

Espectáculos

Teatro Lírico

Función para hoy.—Serenata d' enore della Sig.ª María Barbieri, I Granatieri.
A las ocho y media.
Entrada general, 0'60 pesetas.—Medias id. 0'40 id.

SUBASTA EN SÓLLER

A las once del día 29 de Noviembre actual, se procederá á la segunda subasta, con rebaja del veinte y cinco por ciento de los tipos de la primera, ante el Notario Don Pedro Alcover, de las siguientes fincas sitas en el término municipal de dicha ciudad.

1.ª Casa y corral número 67 de la calle de Isabel segunda con porción de terreno anejo; de extensión de unas cuarenta y cinco áreas; con treinta y ocho minutos cincuenta segundos de agua semanales de la fuente de la Olla.

2.ª Porción de tierra huerto llamada Can Calindos, pago Plá d' en Bielea; de extensión de cincuenta y nueve áreas sesenta y seis centiáreas, aproximadamente, con casa de un vertiente, planta baja, entresuelo y piso, que lleva el número 10 de la manzana 66.

El pliego de condiciones y títulos de propiedad, se hallan de manifiesto en la expresada Notaría de Don Pedro Alcover.
Sóller 15 de Noviembre de 1904.—Por el Crédito Balear, el administrador de la Sncursal en Sóller, Antonio Enseñat.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO

Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10 Milagro, 1 á 11.

SUBASTA

De la finca número 22 de la calle de San Felio de esta ciudad que se celebrará de 11 á 12 del día 22 de los corrientes en el despacho del Notario D. Miguel Pons.

IMPORTANTISIMO

Interesa al público saber que el vino que expenden los Hermanos de Binisalem en la calle de Fiol n.º 30 (esquina á la de Sans) es únicamente producido por las transformaciones naturales del zumo de la uva, y exento de toda otra sustancia química, como claramente lo demuestran, las continuas recomendaciones que de él hacen á los enfermos las médicas más notables de esta capital expendiéndose á los mismos precios de antes ó sea.

VINOS

Rancio para enfermos á 1'00, 1'25 y 1'75 pesetas litro.
Binisalem corriente á 0'40, 0'50 y 0'60 céntimos litro.
Especial para celebrar misa á 1'00 peseta litro.

Vinagre superior á 0'40 céntimos litro.
NOTA.—En el mismo establecimiento se expenden en cajones y al peso, los renombrados y exquisitos higos pasos de Binisalem.

Servicio á domicilio
Calle Fiol esquina á la de Sans

CURACIÓN RADICAL

DEL
dolor reumático, articular, agudo y crónico, inflamatorio, nervioso y en todas sus diversas manifestaciones

ANTI-REUMÁTICO GRAU-INGLADA

Especialidad acreditada á la cual recurren los médicos, por su composición racional y científica.
VENTA.—Farmacia del Dr. J. Valenzuela y principales.

ADMINISTRACION DE BIENES

EN LA
ISLA DE CUBA
TOMAS RAMIREZ FERRER
Perito Mercantil

Se hace cargo de la Administración de Bienes, por módicos intereses y con entera legalidad.
Gestiona cobro de crédito, Intestados, Testamentarias, etc. etc.
Patentes de Privilegios, Inscripción de marcas, Legalización de documentos.
Honorables personas le acreditan.
Para informes y referencias dirigirse á O'Neill, 63—Habana.—Cuba.—En Palma, Conquistador, 28.

SE COMPRA

Á grandes precios para el extranjero Antigüedades, telas, joyas, terciopelos, alfombras, esmaltes, encajes, abanicos, cuadros, muebles y mármoles.
Avisando por escrito se pasa á domicilio.
Gran reserva en las compras.
Restaurant de Orient, Constitución 108, (Can Tomeu).
MANUEL RUIZ.

ALLENTE DE ORO

25—BROSA—25
GAFAS Y LENTES Cristal roca y demás clases.—Composturas al momento.—Espléndido surtido de Estampería y Molduras.
Precios reducidos

Tip. lit. de Amengual y Muntaner.